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“暮春者，春服既成。冠者五六人，童子六七人，浴

乎沂，风乎舞雩，咏而归。”时已暮春，草长莺飞。在这个

平凡的春天里，合肥七中党委书记邓宗国校长别出心裁

地为我们举办了这场“不平凡”的校长午餐会，把春天切

实地带到了每位奋斗着的七中人的身旁。“春色不会远

离，春风不会缺席，春天就在身边。”

我是合肥七中高（21）班的一名普通学生郑天予。

在一次偶然的机会下，有幸获得了参加本次“校长午餐

会”的机会。但是在前往会场的路上，我的汗水夹杂着

一丝后悔与期待，从我的脸颊缓缓落下。“怎么办，校长

会不会很严厉?怎么办，我准备的问题会不会得不到我

期待的答复?”我怀着忐忑的心情，感觉自己就像是一个

上了发条的玩具一般，打好饭走进了食堂。

灯光穿过带有春意的日光，一束束投射而来。光线洁

净，为桌椅镀上了一层暖色。邓宗国校长站了起来，笑着

对我和其他与会者说：“小同学们，快坐。”我心中一颗悬着

的大石头落了地——我们的邓宗国校长很和蔼可亲啊！

午餐会过程中，邓校长及其他校领导悉心回答了同

学们在学习中遇到的问题，有时还会说些幽默诙谐的

话，让我觉得他不是距离我们很远的校长，而是一位善

解人意的长辈。

邓校长鼓励我们说 ，“鼓起勇气，敢于担当。敢闯

敢拼，苦干实干。以迎刃而上的精神，闯关夺隘，向着既

定目标奋勇行进。”邓校长衷心的话语让我们倍受鼓

舞。在新中国成立的两个“一百年”历史交汇处，青年学

生承担了比任何的时候都要重的大任。

“莽莽神州，岂长贫弱？曰富、曰强，首赖工学。”第二

天，迎着清晨的第一缕阳光，我们走进了校园，逐梦芳华。

我酷爱读书。

莎士比亚说，书籍是全世界的营养品。读书

是一件多好的事呀，让我开阔眼界，增长见识，善

于思考。但对于读书，我却有两个“不理解”：一

是不理解不爱读书的人；二是不理解为什么要有

“读后感”这么个东西。

自古以来，圣贤大家们都把读书看得非常重

要。书里也常有古人读书的故事，告诫我们要好

好读书，长大后为国家效力，似乎读书是外界强

加于己的一种负担。但在我看来，“读书”本就不

是一种负担，而是未知世界为我打开的一扇门。

通过这扇门，我可以探索未知世界的所有奥秘。

我像吸吮乳汁一样吸取着书本里的知识，且每读

一遍，都有不同的体会，就算是“温故”亦能“知

新”，所以其乐无穷。

上小学之后，读后感就给了年幼的我一个沉

重的打击。我读过的书不少，至少够我写上几十

篇读后感。可读后感读后感，“感”才是重点。我

总是苦于没有感想，一碰到读后感我就头大。我

对书的内容知道得一清二楚，看到精彩的情节时

也会自动把自己代入进去。但对于书的感想，也

只限于“好看”二字罢了。

于是，我就一直怀有“读书必须要有感想吗”

的疑问，并经常把疑惑和不满的情绪写进读后

感，因此没有一篇“读后感”赢得老师的表扬，直

到一次真正的灵光乍现。

我的第一次有感而发是在四年级的时候，当时

看了一部电影，叫《狮子王》。我被《狮子王》深深触

动。一是触动于电影的制作工艺，各种动物的动作

和神态看起来都栩栩如生，就如同纪录片一样真

实。二是触动于电影情节。主人公王子辛巴误以

为是自己的过失导致了父王惨死，背负着沉重的思

想包袱并就此沉沦，但在经历思想上的斗争后，辛

巴决定坦然面对过去，最终战胜篡位的叔叔刀疤，

夺回国王之位。那种触动，让我至今无法忘怀。

书籍和电影一样。优秀的书和电影，是真的

能写到你心里去的，让你的情绪随着主人公的情

绪一起跌宕起伏。当你看了一本书之后，非常有

感触，那就把你所想的，认认真真地记下来，这就

叫读后感。没有真情实感，写不出好作文，也写

不出好的读后感。这本书触动你的地方越多，你

形容得越精妙，分析得越透彻，这就越是一篇好

的读后感。其实写读后感也不难，结合这本书说

了什么，你看的时候有任何感受，都可以写下

来。还有你最喜欢的人物，为什么喜欢他（她），

印象最深的一件事，统统都记录下来，这样的一

锅“大杂烩”，就可以被称为是“读后感”了。

读书其实也不一定非要有感想，重要的是，

你在享受这个过程。不仅是读书的过程，更是你

有感而发的过程。

读书吧，这是我们思考的原动力，也是我们

快乐的源泉。而而这“快乐”，正是我的“读后感”。

校长午餐会有感
■ 合肥七中高二（24）班 陈浩天 指导教师：牛竞搏

阳春三月，惠风和畅，天朗气清。在这

样一个美好的时节里，学校不忘倾听学生心

声，开展了第一届校长午餐会。领导们的关

心与爱护令我如沐春风，现在回想起来仍难

以忘怀。

那天是周一，我作为学生会成员参加了

例行会议，得知了校长午餐会的消息，我又

惊又喜，当即决定报名参加，第二天又在广

播中听到了详细通知，再也按捺不住，前往

团委进行了报名并领取了一份表格，开始认

真地做着准备。那个晚上，当我的脑海中蹦

出一个又一个建议时，当我的笔尖一次又一

次划过纸面时，我的心中充满了激情，感受

到学校真真正正地在以学生为本。不知不

觉中，一整张纸竟被我写得满满当当。

在学校学习的时间是飞快的，很快到

了周五，我怀着激动的心情来到了食堂四

楼。见到四位校长后，说心里话，有一些紧

张和忐忑，手心里出了很多汗，我却浑然不

知。可就在这时，邓校长用幽默的语气说：

“民以食为天，同学们先吃点吧，我们边吃

边聊。”一下子，我便轻松多了，似乎校长也

不是我们想象中的那么不苟言笑嘛。随着

午餐会的进行，大家都逐渐敞开了心扉，纷

纷表达了第一次与校长共进午餐的激动和

喜悦，分别从学科学习、日常作息、体育锻

炼等方面与校长交流想法。而我以前在社

团联合会工作过一段时间，自然十分关心

学生的课外兴趣发展，在午餐会上提出了

关于开展与中华传统文化相关的活动的建

议，张永剑校长告诉我们，学校非常重视传

统文化的传承，正在筹备“戏曲进校园”的

活动。整个过程中，四位校长立足各自分

管领域，从不同角度对我们的问题进行了

详细的解答。

在会中，我对于校长的印象慢慢地改

变，特别是刘先群校长在被问到有没有什么

推荐书目时，结合自己的高中生活，向我们

推荐了《平凡的世界》《傲慢与偏见》两本书，

并直言自己当时是偷偷看的，在我们的会心

一笑中拉近了与我们的距离，让我们知道原

来学生与校长也可以如此亲近。

午餐会的最后，邓宗国校长结合2021

年“感动中国”十大人物的事迹，鼓励我们要

爱校，做一个有爱心、有担当的人，做一个合

格的社会主义接班人和建设者。我深受鼓

舞，下定决心要努力学习，提升个人素养，用

实际行动报答母校，报效祖国！

在路上，我们经常会遇到拥堵时刻，长长的车队，

像一条青龙一样，一眼望不到头，这要等到猴年马月

啊！于是我突发奇想，如果我能有一辆会飞的汽车那该

多好呀。

我想设计一辆会飞的汽车。这辆汽车有一个能识

别声音的“大脑”，有四个轮子，一个尖尖的车头，一个大

大的螺旋桨，后面还有一个尾翼。在道路十分拥堵的时

候，你只要说一声起飞，汽车的顶上面就会弹出螺旋桨，

然后你脚踩油门，车子就可以飞上天。为了防止打扰飞

行的鸟儿，车子会自动开启雷达功能，避开鸟儿和一些

障碍物，确保飞行的安全，这样你就可以自由地飞翔

啦。如果你想去看海，只要说一声去海边，车子就会开

启无人驾驶装置，快速飞到海边，你可以看见蓝色的海

水，金黄的沙滩，沙滩上大人小孩正在玩耍；如果你想来

一次太空漫步，只要说声去太空，它就会飞向太空，你穿

上宇航服就可以遨游太空了。

我设计的这个会飞的汽车还有一个特殊的功能，它

可以穿越时空，了解不同时代的人们是怎样生活和工作

的。比如它可以带你看到秦始皇上朝的威风情景，也可

以带你看三国鼎立各分天下的情景，还可以看到三国归

晋的统一的情景……

这就是我的设计思路，我多么想要一辆会飞的汽车，

带着我们去欣赏不同的风景，体验不同的情景和感受！

从“校长午餐会”
看七中人的志气心气朝气

■ 合肥七中高二（21）班郑天予
指导教师：牛竞搏

我的奇思妙想
——会飞的汽车

■ 合肥一六八玫瑰园东区四（4）班 徐文乐
指导老师：张道玉

有感于“读后感”
■ 合肥市庐阳区红星路小学六（2）班方子同 指导老师：王玲娜


